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原本是民心工程的公共充电桩却
大都安装在被出租的固定车位上，而
这些车位上停的又大多是油车，一方
面这些公共充电桩成了摆设，另一方
面，那些新能源车的车主却望“桩”兴
叹，继续寻找着能充电的充电桩。

居民反映：
公共充电桩多成“僵尸桩”

在和畅园小区里，有几十个民心
工程充电桩，但住在这里的一位居民
却表示，这些民心工程的公共充电桩
基本上都是摆设，俨然是“僵尸桩”。
这位居民告诉记者，在和畅园小区有
几十个民心工程充电桩，但几乎不能
用。原因是这些充电桩都装在了固定
车位上，而车位主人开的车是油车，根
本用不着。用得上充电桩的新能源车
主只有在靠近入口的几个公共充电桩
上排队充电的份儿。他很纳闷，怎么
就给一个小区的油车车位上安装了充
电桩。

16 日上午，记者通过居民提供的
和畅园物业联系电话，以居民的身份
联系了物业。在确定对方为和畅园物
业的工作人员后，记者便咨询了3号楼
下的充电车位是否为公共的？电话那
头和畅园的物业告诉记者，小区里的
车位都是固定的，只有门口的6个充电

车位是公共的。记者表示自己在小区
里看到那些充电桩都是民心工程的，
为什么不能用？物业明确告知，不是
公共的不给装，而后挂断了电话。

现场直击：
公共充电桩装在固定车位上

16 日下午，记者来到和畅园小
区。小区内随处都是充电桩的影子，
但充电位置上停放的大多数却是油
车，几乎没有充电桩被使用。记者发
现在 4 号楼前的 12 个充电桩后，一块
印有“天津市民心工程”的牌子特别
醒目。牌子上同时标识了充电价格、
充电流程等信息。其中安全提示中

明确标识“充电站属于公共场所，请
妥善保管自己的贵重物品。”并“温馨
提示：燃油车禁止占位，电充满请您
拔枪。”然而充电车位上停着的几乎
都是燃油车。一位从车上下来的司
机告诉记者，这些车位都是固定的，
都有人租了。

记者拨打了充电桩上的服务电
话，询问民心工程充电桩是不是安装
在了公共车位上。对方表示民心工程
的充电桩都是装在公共车位的。但对
于和畅园的民心工程装了充电桩为什
么会是固定车位，对方表示，这些充电
桩是前两年装的，估计是物业把车位
给租出去了，得问物业。

和畅园小区所属的社区居委会就
在和畅园小区的 7 号楼。记者在 7 号
楼前又看到了另外一块“民心工程”充
电桩的牌子，这个牌子的整体规格与3
号楼前的完全不一样，更大，“天津市
民心工程”的大字更加醒目，牌子后面
一字排开是6个不同样式的交流充电
桩。不仅如此，7号楼对面的一排平房
墙上竟然也固定着数个充电桩。而3、
4号楼另一面还立着一排不同于两个
民心工程充电桩样式的充电设备，记
者粗略数了一下，和畅园小区内的各
种充电桩至少超过50个。

相 比 较 小 区 内 充 电 车 位 空 荡
荡，记者却在 7 号楼前通道内的墙

上充电桩前找到了一辆正在充电的
小车。

物业居委会：
已汇报等回复

16 日下午将近 2 点半，记者在和
畅园7号楼旁找到了小区居委会和物
业，一楼是居委会，二楼一侧是物业。
记者询问物业工作人员的身份并表明
了身份，表示想了解一下安装了民心
工程充电桩的车位出租情况。这位工
作人员告诉记者想采访得去找街道。
交谈中，记者通过口音确认了此人就
是上午给记者回拨电话的那位男性工
作人员。

随后，记者来到一楼和畅园所属
的社区居委会，一位孙姓负责人告诉
记者，他们接待记者得去请示，让记者
等着，而后进了办公室。等待了将近
半个小时，这位孙姓工作人员始终没
有再露面，只是告诉记者“跟街里汇报
了，等回信。”

截至发稿前，记者没有接到和畅
园物业及居委会的任何回复。

和畅园究竟是先有的固定车位，
还是先申请的民心工程充电桩后再将
车位划为固定车位出租，新报将持续
关注此事。

文/摄 新报记者解菁

固定车位上有个公共充电桩
车主望“桩”兴叹：是谁一直在“霸占”这个“桩”

有市民向本报反映称，河东体育中
心建成使用后为周边市民运动健身提
供了不少便利，深受好评，但是，今年11
月份该中心却发出通知，跑道使用时间
变更为早上7点至11点，下午5点至9
点，在市民看来，冬日最适宜最暖和的
时间段反而不能锻炼，这是为什么？

根据读者反映情况，昨天上午
10 点 30分，记者来到乐动力河东体育
中心，在足球场跑道，映入眼帘的是一片
全民健身的场景，跑道上不少市民正在
锻炼，或慢跑或步行，记者观察发现，此
时间段以老年人居多，而体育场另一侧
的草地上，还有不少学龄前小朋友玩

耍。操场喇叭一直循环播放场馆运营时
间：上午7点至11点，下午5点至9点。

据悉，2018年，河东体育场提升改
造，2023年重新启动运营。体育中心
足球场共设置8条跑道，2条快跑道、2
条慢跑道以及4条步行道。住在附近
的一位阿姨告诉记者，体育中心周边鲜
少有能够步行锻炼的地方，最近的是在
二宫，需要乘公交车前往。体育中心重
新启用后，深受周边百姓尤其是老年人
的欢迎。

对于开放时间的调整，不少市民提
出质疑，“如果是夏天，中午时间段停止
使用还可以理解，但现在是冬天，中午

阳光普照，很暖和，老年人也愿意出来
锻炼锻炼。”“现在都在呼吁全民健身，
场所有了，却要求时间限制。”采访中有
市民表示，她曾多次通过12345市民热
线投诉过，但却没有改变。

对于体育场时间的调整，昨天晚
8 点 10 分左右，体育场的运营方乐动
力给记者发来一份情况说明，在这份
说明中，他们称乐动力河东体育中心
已经对外运营一年有余，深受广大健
身群众的好评，为广大健身群众提供
了便利。在符合国家相关规定的前提
下，为了给广大健身群众提供更加健
康、卫生、安全的健身场所，同时延长

设施的使用寿命，根据一年来的运营
规律，我们科学研判，决定对业余休
闲、专业训练实施错峰运营，对体育场
时间进行了相应调整。

通过调整，保证了场馆设施维护、
清洁的充分的时间；合理安排服务人
员，提高服务水平，加强安全巡视，为
广大健身群众快慢道的使用等进行安
全提示，减少隐患发生；为健身群众提
供一个安全、干净的健身场所。

下一步，乐动力体育运动中心还
将根据天气、运营需求进一步合理调
整运营时间，更好地为健身群众开展
服务。 新报记者信华

室外健身场所为何中午时段“关门”？


